

# LA GAZETTE MEDICALE DE MONTREAL

---

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des Sciences  
accessoires.

---

---

VOL. III.

MONTREAL, MAI 1889.

No. 5

---

---

## TRAVAUX ORIGINAUX.

---

FACULTÉ DE MÉDECINE DE PARIS.

---

### CLINIQUE DES MALADIES NERVEUSES.

HOSPICE DE LA SALPÊTRIÈRE.

LEÇONS DE MR. LE PROFESSEUR CHARCOT.

NOTES DU DR. LABERGE..

---

### Hystérie et Epilepsie

---

HYSTÉRIE CHEZ UN JEUNE GARÇON

Le premier malade est un petit garçon de 9 ans habitant Paris : sa sœur aînée est morte de méningite à l'âge de 5 ans ; une autre petite sœur âgée de 5½ ans ne présente rien de particulier.

Il y a environ un mois, un dimanche, après une marche assez fatigante, il s'est plaint de douleurs dans les jambes. Bien portant jusqu'alors, il est studieux et avancé pour son âge.

Son sommeil est assez bon d'ailleurs, interrompu de loin en loin seulement par quelques sauts et quelques cris. Un dimanche donc il se plaint de douleurs dans les jambes, dans la droite surtout. Le lundi il refuse de se lever et passe trois jours au lit, se plaignant toujours de ses jambes.

Il criait, se roulait, pour vaincre ses douleurs, dit-il, et après ces crises ses jambes étaient raides, froides avec hyperesthésie : on ne